

Fecha: 08-02-2026
Medio: El Mercurio
Supl. : El Mercurio - Cuerpo A
Tipo: Cartas
Título: **Cartas: Mala manera de hacer política**

Pág. : 2
Cm2: 394,0

Tiraje: 126.654
Lectoría: 320.543
Favorabilidad: No Definida

restricción de la oferta privada y la necesaria contención fiscal para las pymes, echan por tierra el argumento de que hay un acuerdo en esta materia.

La buena política consiste en una vida institucional que propenda al bien común y a leyes estables. Legislar pensando en un legado meramente simbólico, sin un debate racional, es pan para hoy y hambre para mañana.

Los niños de Chile son demasiado importantes como para pensar que solo una sesión legislativa les brindará la dignidad y el cuidado que merecen.

SENADOR GUSTAVO SANHUEZA DUEÑAS
Presidente Comisión de Educación del Senado

Mala manera de hacer política

Señor Director:

En estas páginas, tres destacadas profesionales de ComunidadMujer, Escuela Gobierno UC y ChileMujeres, plantearon una crítica filosófica y política a un supuesto "resquicio reglamentario" que se habría utilizado para congelar el avance del proyecto de sala cuna en la Comisión de Educación del Senado.

Esta crítica hacia el presidente de dicha instancia legislativa sería justa por haber truncado un "acuerdo transversal" que se fue gestando durante tres gobiernos, y que a la luz de la buena política sería un acto irresponsable, grave, casi inmoral.

Ante esta interpretación, recordar que sala cuna es uno de los proyectos emblemáticos del expresidente Sebastián Piñera. Apuntó desde sus inicios a la universalidad, corresponsabilidad social e inserción laboral femenina, con una oferta amplia y financiamiento sostenible.

El actual oficialismo, que hoy acusa acciones dilatorias, rechazó la idea de legislar. En efecto, el 6 de noviembre de 2019, en la misma comisión de Educación, esgrimieron que la iniciativa era un medio para "el lucro en la educación temprana", postura que actuaba como un espejo ideológico del estallido social que había comenzado un mes antes.

Entre marzo de 2022 y mayo de 2024, el gobierno del Presidente Boric no realizó ninguna gestión útil por este proyecto, y luego de haber tenido cuatro años para una discusión técnica y fecunda, presentaron urgencia inmediata recién la última semana de enero.

Problemas estructurales como la insuficiencia de financiamiento en régimen, la